

servirait en rien à l'Eglise sans l'esprit ecclésiastique, nous avons tous pensé que la discipline du Séminaire devait être laissée aux prêtres de Saint-Sulpice.

“Après mûre discussion, la Commission a été d'avis que cette première Université, destinée à l'utilité de toute la nation, doit être située dans la ville capitale, c'est-à-dire à Washington.”

Enfin les évêques proposaient pour la charge de Recteur Mgr Keane, évêque de Richmond.

Le Souverain-Pontife a répondu à ce mémoire par une lettre qu'il adresse à Son Eminence le cardinal Gibbons, archevêque de Baltimore. Le Pape s'exprime en ces termes au sujet de la fondation projetée :

“Nous avons accueilli et Nous approuvons de grand cœur la résolution que vous ont inspirée votre zèle pour le salut commun et votre souci pour le bien de l'illustre République des Etats-Unis de fonder une Université. Mais, pour que cette très noble fondation réussisse et que cet Institut se développe, il faut qu'il soit placé à perpétuité sous l'autorité et sous la garde de tous les évêques de ce pays, de telle façon qu'il soit entièrement administré par les évêques que leurs collègues auront délégués à cet effet, et qui auront la charge de rédiger le programme des études, de régler la discipline, de choisir les professeurs et les divers employés et de prendre toutes les autres mesures convenables au bon gouvernement de l'institution.

“Il est juste que ce qui sera décidé au sujet de cette organisation soit soumis à l'examen de ce siège apostolique et soit approuvé par son autorité. Quant au choix de la ville dans laquelle l'Université sera érigée, Nous désirons que l'affaire soit concertée entre tous les évêques des Etats-Unis et que la décision soit prise après avoir recueilli l'avis de chacun d'eux.

“Poursuivez donc votre entreprise, Notre cher Fils, d'accord avec les autres évêques de cette partie de l'Amérique, et que la difficulté ni le labeur n'effraient aucun d'entre vous, soutenus que vous devez être par l'assurance des fruits abondants que vous ne manquerez pas de recueillir lorsque vous aurez établi les moyens d'avoir de dignes ministres de la religion pour procurer le salut des fidèles et propager la piété catholique, et de préparer à l'Etat d'excellents citoyens.”

Les obsèques des victimes de l'Opéra-Comique à Notre-Dame.

On lit dans la *Semaine religieuse* de Paris :

La semaine dernière a été marquée par un événement sinistre qui a causé l'émotion la plus profonde dans la population parisienne, et, on peut le dire, dans le monde entier. Le théâtre de l'Opéra-Comique a brûlé, et déjà on a retiré des décombres les cadavres de quatre-vingt-quatre victimes.